
Em assembleia realizada na manhã desta 
sexta-feira (08/04) em frente ao Paço Muni-
cipal, cerca de 120 servidores municipais, se-
gundo a prefeitura, e 300, segundo o sindica-
to, aprovaram o reajuste salarial da categoria 
definido na última terça-feira (05/04) pessoal-
mente pelo prefeito de Nova Odessa, Cláudio 
José Schooder, o Leitinho, a partir de suges-
tão do desembargador do Trabalho Francis-
co Alberto da Motta Peixoto Giordani, rela-
tor da ação de dissídio coletivo proposta pe-
la Prefeitura no TRT (Tribunal Regional do 
Trabalho) da 15ª Região.                            PÁGINA 05

Servidores de Nova 
Odessa aprovam 
proposta de reajuste 
definida no TRT-15 

DIVULGAÇÃO

Servidores aprovaram reajuste salarial durante assembleia realizada na manhã de sexta-feira em frente a prefeitura

Prefeitura de Sumaré recebe doação 
de 18 veículos da Honda Automóveis
Veículos serão incorporados à frota municipal e utilizados pelas secretarias municipais nas tarefas diárias

GUARDA DE PAULÍNIA PRENDE HOMEM QUE
ASSALTOU 10 POSTOS DE COMBUSTÍVEIS
Em uma das ações, o acusado roubou três estabelecimentos em meia hora  PÁGINA 08

DOIS FERIADOS

Os feriados da Sexta-
-feira da Paixão, dia 15, 
e de Tiradentes, dia 21, 
estão se aproximando. 
E as Associações Comer-
ciais da região já come-
çam a definir como se-
rá o esquema de funcio-
namento das lojas. Em 
Sumaré e Hortolândia, 
a abertura é facultati-
va e precisa ser seguida 
a convenção coletiva de 
trabalho. Em Nova Odes-
sa, o comércio fecha na 
Sexta-Feira da Paixão e 
abre em Tiradentes. Pau-
línia ainda não definiu a 
abertura.                  PÁGINA 03

Associações 
começam definir
funcionamento 
dos comércios 

EM HORTOLÂNDIA

Incêndio causa danos em 
empresa de refrigeração

Bombeiros da re-
gião foram acionados 
para conter um incên-
dio de grandes propor-
ções que atingiu a in-
dústria de refrigeração 
Comércio de Evapora-

dores Refrio, no Jardim 
Boa Vista, em Horto-
lândia, na noite desta 
quinta-feira (7). As es-
pirais de fumaça foram 
vistas de vários pontos 
da cidade.           PÁGINA 08

Hortolândia já imunizou 4.002 pessoas contra a Influenza. Essa é a pri-
meira prévia da campanha de vacinação contra a doença iniciada nesta 
semana pela Prefeitura. A vacinação acontece das 8h às 16h, em todas 
as UBSs (Unidades Básicas de Saúde) do município, inclusive naquelas 
onde é feita a imunização contra a Covid-19.                                         PÁGINA 06

A Prefeitura de Su-
maré recebeu, na ma-
nhã desta sexta-feira (8), 
a doação de 18 veículos 
da Honda Automóveis 
do Brasil para integrar 
a frota municipal. Os 
automóveis foram en-
tregues em cerimônia 
realizada na Secretaria 
de Mobilidade Urbana 
e Rural. Os carros, zero 

quilômetro, são dos mo-
delos City EX e City Tou-
ring, e serão destinados 
às secretarias munici-
pais. “Fico feliz e mui-
to agradecido por essa 
doação, que vai auxi-
liar nossos colaborado-
res na prestação de ser-
viços à população”, co-
mentou o prefeito Luiz 
Dalben.                    PÁGINA 07

Em cerimônia, executivos da Honda fazem doação dos veículos ao prefeito Luiz Dalben

DIVULGAÇÃO

EM UMA SEMANA
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Hortolândia 
imuniza 4 mil 
pessoas contra 
Influenza 
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02 Opinião

OBrasil é fre-
quentemente 
citado como 

um país de memória 
curta. Colecionamos 
razões para esta pe-
cha, da qual a nação 
não consegue se desvenci-
lhar. Escândalos históricos 
se dissipam rapidamente 
na mente de nosso povo e os 
agentes públicos envolvidos 
em malfeitos com o dinhei-
ro público voltam a se eleger 
em pouco tempo, como se na-
da tivesse acontecido.

Este fenômeno é antigo, po-
rém persiste apesar da conso-
lidação da democracia e do 
dito amadurecimento polí-
tico da população. Exemplo 
mais recente desse compor-
tamento nacional é a Ope-
ração Lava-Jato, deflagra-
da em 2014 e considerada a 
mais significativa ação con-
tra a corrupção da história 
do Brasil e uma das maiores 
do mundo.

Até 2018, os brasileiros ti-
nham a certeza de que a La-
va-Jato desvendara o maior 
esquema de corrupção nacio-
nal, envolvendo a maior em-
presa estatal do país, a Petro-
bras, agentes públicos, opera-
dores do mercado financeiro 
e empreiteiras. Revelou-se o 
pagamento de propinas no 
valor de 1% a 5% de contratos 
bilionários superfaturados, 
movimentando fortunas ao 
longo de anos.

Os números não deixam 
dúvidas sobre o gigantismo 
e o resultado da operação do 
Ministério Público Federal, 
que ocupou por anos as man-
chetes da mídia e teve reper-
cussão internacional. As 79 
operações deflagradas des-

de 2014 resultaram em 
mais de 550 pessoas 
denunciadas à Justi-
ça, mais de 174 conde-
nações – algumas pos-
teriormente anuladas 
-, 140 acordos de dela-

ção premiada – homologados 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral – e 17 acordos de leniência 
firmados com empresas en-
volvidas no escândalo.

Nada menos do que R$ 4,7 
bilhões foram devolvidos à 
Petrobras e à União. Houve 
mais R$ 2,1 bilhões pagos em 
multas compensatórias, cujo 
total deve chegar a R$ 12,7 bi-
lhões em razão dos acordos 
de leniência. Outros R$ 14,7 
bilhões estão previstos em 
reparações. Isso totaliza R$ 
34,2 bilhões, valor que ainda 
será acrescido de correção 
pelo índice inflacionário de-
finido pelo Judiciário ou pelo 
Tribunal de Contas da União.

Pela primeira vez na histó-
ria brasileira, foram presos 
empresários donos de gran-
des empreiteiras, acostuma-
dos a ganhar as concorrên-
cias das maiores obras pú-
blicas. Muitos deles fizeram 
acordo de delação premiada, 
confessaram suas ações co-
mo corruptores, detalharam 
suas operações ilegais, apon-
taram os corruptos que rece-
beram propina e concorda-
ram em devolver aos cofres 
públicos parte do que foi des-
viado por meio do superfatu-
ramento nos contratos.

Dos processos resultantes 
da Lava-Jato, parte foi anula-
da por questões processuais 
e uma parcela menor foi ex-
tinta em razão de prescri-
ção. Não se trata, portanto, 
de um atestado de inocência 

porque nos casos de prescri-
ção não houve análise do mé-
rito, enquanto os processos 
anulados voltaram às fases 
iniciais no Judiciário, muitos 
agora em outros tribunais. 
É evidente que até a realiza-
ção dos novos julgamentos 
outros crimes comprovados 
pela Lava-Jato prescreverão. 
Além disso, faltando apenas 
oito meses para as eleições, 
não haverá tempo hábil para 
que a Justiça dê novas senten-
ças e, assim, muitos dos acu-
sados – tecnicamente ainda 
fichas-limpas – poderão con-
correr a cargos públicos, in-
clusive aos mesmos postos 
que ocupavam por ocasião 
dos escândalos de corrupção.

A questão é que, passado 
pouquíssimo tempo, a par-
tir de 2020 o Brasil come-
çou a viver um fenômeno ex-
traordinário, um novo tipo de 
corrupção no qual existem 
os corruptores enriquecen-
do com vantagens indevidas, 
porém não existem os cor-
ruptos, ou seja, aqueles que 
recebem propina para viabi-
lizar as falcatruas. Mágica? 
Cegueira seletiva?

Em 2021 o quadro tornou-
-se ainda pior, com a sensa-
ção de que, de repente, apenas 
algumas pessoas são corrup-
tas e responsáveis pelo maior 
escândalo de corrupção des-
te país. Indivíduos que, juntos, 
não lotariam um carro médio. 
E ninguém mais.

Todo o resto parece ter de-
saparecido de repente, co-
mo se os bilhões devolvidos 
aos cofres públicos não fos-
sem prova de nada ou talvez 
sejam fruto da bondade dos 
empreiteiros em repentino 
ato de benevolência patrióti-

ca. É uma espécie de aceita-
ção - ampla, geral, irrestrita e 
absurda - da ideia de que, por 
exemplo, é possível a infide-
lidade conjugal sem amante. 
A fantasia está mascarando 
a realidade.

Cabe lembrar o que disse o 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, em seu voto no julga-
mento pelo plenário do Su-
premo Tribunal de Justiça 
no julgamento da suspeição 
do ex-juiz federal Sérgio Mo-
ro no processo envolvendo 
o ex-presidente Luís Inácio 
Lula da Silva e o triplex do 
Guarujá: “Na Itália, a corrup-
ção conquistou a impunida-
de. Aqui, entre nós, ela quer 
vingança. Quer ir atrás dos 
procuradores e juízes que 
ousaram enfrentá-la. Pa-
ra que ninguém nunca mais 
tenha a coragem de fazê-lo. 
No Brasil, hoje, temos os que 
não querem ser punidos, o 
que é um sentimento huma-
no e compreensível. Mas te-
mos um lote muito pior, dos 
que não querem ficar hones-
tos nem daqui para a frente, e 
que gostariam que tudo con-
tinuasse como sempre foi”. A 
suspeição acabou confirma-
da por 7 votos a 4, mas o vo-
to vencido do ministro Barro-
so deixou uma reflexão ain-
da muito válida, porque per-
manece atual.

Se estamos vivendo um 
torpor coletivo, uma amné-
sia geral, um devaneio abso-
lutório, precisamos de aju-
da médica urgente. Sem is-
so, o vírus da corrupção to-
mará conta de vez de todo o 
organismo nacional, enquan-
to fingimos acreditar que era 
só uma gripezinha e que ela 
já passou.

Brasil, um lugar de corruptores sem corruptos
Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, 

empresário, e foi vice-governador do Amazonas (1999-2002). É autor do livro ‘Brasil: Um País à Deriva’

Apesar de ser 
considerado 
crime no Bra-

sil, não é novidade que 
muitos estabelecimen-
tos vendem álcool a 
menores de 18 anos, o 
que permite que eles tomem 
bebidas alcoólicas sem terem 
idade para isso. E este consu-
mo entre adolescentes vem 
despertando cada vez mais 
preocupação na sociedade. A 
adolescência é uma etapa es-
sencial para a construção de 
identidade para o desenvolvi-
mento de um adulto indepen-
dente. Porém, más escolhas 
podem levar ao início de jor-
nadas difíceis, como é o caso 
do alcoolismo.  

O fato é que quanto mais ce-
do ocorrer o primeiro conta-
to do jovem com essa subs-
tância, maiores serão os ris-
cos. Segundo dados de um ar-
tigo produzido pela Univer-
sidade da Finlândia Oriental 
e pelo Hospital Universitário 
Kuopio, publicado pela revis-
ta científica Alcohol em 2021, 
o uso excessivo de bebidas al-
coólicas na adolescência está 
associado a alterações volu-
métricas no cerebelo – a par-
te do cérebro ligada às fun-
ções motoras e cognitivas do 
ser humano – na idade adulta. 
Além disso, outro estudo re-

cente, apresentado du-
rante o Congresso da 
Sociedade Europeia de 
Cardiologia 2021, reve-
lou que o consumo de 
álcool no período que 
vai da adolescência à 

juventude está relacionado ao 
surgimento de aterosclerose, 
um enrijecimento das artérias 
considerado fator de risco pa-
ra doenças cardiovasculares. 

Em 2020, a Fundação Os-
waldo Cruz (Fiocruz), em 
conjunto com as Universida-
des Federais de Minas Gerais 
e Campinas, avaliou 44 mil 
brasileiros entre os meses de 
abril e maio. Alguns dados do 
estudo são preocupantes: 18% 
dos pesquisados relataram 
ter aumentado a ingestão de 
bebidas de teor alcoólico du-
rante aquele período; 40% dos 
entrevistados se sentiam tris-
tes ou deprimidos frequente-
mente e 54% relataram ansie-
dade e nervosismo. Segundo a 
pesquisa, a ligação entre o au-
mento do estresse e o consu-
mo de álcool fica ainda mais 
evidente com outro dado: en-
tre pessoas que relataram se 
sentir tristes/deprimidas, o 
aumento do uso de bebida al-
coólica foi de 24%, acima da 
média geral. 

Os dados são alarman-
tes, porque em muitos paí-

ses americanos e europeus, 
a maior parte dos jovens faz 
uso de álcool antes dos 15 
anos. No mundo, 26,5% dos 
jovens de 15 a 19 anos bebe-
ram no último ano, corres-
pondendo a cerca de 155 mi-
lhões de pessoas, de acordo 
com a Organização Mundial 
de Saúde (OMS, 2018). No Bra-
sil, dados do IBGE mostram 
que o consumo de álcool é o 
maior responsável por mor-
tes de brasileiros entre 15 e 19 
anos e que pouco mais da me-
tade dos alunos do país do 9º 
ano já experimentou bebidas 
alcoólicas – ou seja, cerca de 
1,5 milhão de adolescentes de 
apenas 13 ou 14 anos. 

Atualmente, no cenário 
pandêmico, cada dia mais es-
tudos novos revelam aumento 
do consumo de bebidas alcoó-
licas pela população em ge-
ral. E principalmente dentro 
de casa, uma vez que as res-
trições sociais ainda vigentes 
mudaram os hábitos de cir-
culação de muita gente. Para 
as crianças e adolescentes is-
so é particularmente impor-
tante, porque muitos compor-
tamentos que são adquiridos 
entre infância e adolescência 
tendem a se perpetuar na vi-
da adulta. Que exemplo esta-
mos dando aos nossos filhos 
e netos? 

Jovens que começam a be-
ber antes dos 21 anos têm 
probabilidade quatro vezes 
maior de desenvolverem de-
pendência alcoólica. Além 
das questões relacionadas 
ao desenvolvimento biológi-
co, o início precoce do consu-
mo de álcool tem outros im-
pactos importantes, pois au-
menta o risco de lesões cor-
porais, o envolvimento em 
acidentes de trânsito, a vul-
nerabilidade a riscos como 
gestação indesejada e o apa-
recimento de doenças sexual-
mente transmissíveis. Mulhe-
res e meninas, como sempre, 
são as principais vítimas, va-
le ressaltar. Dados da PeNSE 
de 2019 mostraram que, en-
tre os adolescentes que ha-
viam experimentado bebida 
alcóolica pela primeira vez 
antes dos 14 anos de idade, 
o indicador é maior entre as 
meninas - 36,8%, contra 32,3% 
entre os meninos. 

Este é um alerta fundamen-
tal. Afinal de contas, a res-
ponsabilidade é de todos: fa-
mílias, escolas, comunidade, 
profissionais de saúde, mídias 
e governo. Precisamos atentar 
a este tipo de comportamento 
tão nocivo antes que seja tar-
de demais. E o primeiro cami-
nho, é, sem dúvida, a preven-
ção e a informação. 

Alcoolismo: a prevenção começa dentro de casa
Kalil Duailibi é psiquiatra e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
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 LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho lança 
Programa ‘Dinheiro 
Direto nas Escolas’ 
em Nova Odessa
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CidadesCidades
Dificuldade em encontrar um local adequado tem atrapalhado início das atividades do restaurante popular 

A abertura do Restau-
rante Bom Prato, em Su-
maré, está na dependên-
cia de localização de um 
imóvel que atenda os re-
quisitos exigidos pelo Es-
tado para instalação dos 
equipamentos. 

Em visita a Sumaré em 
9 de setembro de 2021, o 
então governador João 
Doria (PSDB), havia anun-
ciado o início do funcio-
namento em março des-
te ano, mas a dificulda-
de em encontrar um local 
adequado tem atrapalha-
do o início das atividades. 

“A Cosan (Coordena-
doria de Segurança Ali-
mentar e Nutricional) 
vem somando esforços 
com a Prefeitura de Su-
maré e a organização so-
cial COF (Centro de Orien-
tação Familiar) para an-
gariar e definir o local de 
implantação da unidade 

Bom Prato Sumaré”, in-
formou a Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
do Estado, responsável 
pelo projeto. 

A pasta já garantiu o 
aporte de R$ 1 milhão 
para a compra de equi-
pamentos para a unida-
de desde quando o con-
vênio foi assinado, em no-
vembro de 2021.

“Desde então o muni-
cípio e a pasta estadual 
vistoriam locais que po-
deriam comportar estru-
turalmente uma unidade 
do Bom Prato. No entan-
to, diversos imóveis não 
cumpriram as exigên-
cias previstas, como por 
exemplo: uma metragem 
necessária que seja com-
patível às instalações de 
salão para refeitório, cozi-
nha, entre outros ambien-
tes; as instalações elétri-
cas não suportariam a de-
manda do maquinário de 
produção; e os valores dos 
aluguéis cobrados esta-

vam acima da média pra-
ticada para o recurso dis-
ponível”, trouxe a nota.

“A prefeitura e a COSAN 
estão em constante diálo-
go para chegarem ao imó-
vel ideal que tenha capa-
cidade para acomodar as 
instalações do Bom Prato 
Sumaré”, reforça a nota.

Para pleitear um Bom 
Prato, as cidades devem 
sugerir um local para im-
plantação da unidade. A 
partir daí a secretaria de 
Desenvolvimento Social 
faz um estudo de viabili-
dade que analisa as carac-
terísticas das instalações 
internas do local; além das 

condições elétricas e fun-
cionais para conseguir 
comportar um estabele-
cimento como o Bom Pra-
to. Caso aprovado, os pró-
ximos passos são a assi-
natura de convênio e an-
damento das obras.

Em sua passagem por 
Sumaré em 9 de setem-

Em 9 de setembro do ano passado, Doria fez o 
anúncio da instalação da unidade em visita ao município

Prefeitura e Estado ainda buscam local 
para instalar Bom Prato em Sumaré

A Prefeitura de Su-
maré, por meio do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, inaugura neste sába-
do, 9, a “Casinha do Coe-
lho de Páscoa”, na Praça 
Manoel de Vasconcellos, 
na região central da ci-
dade. O espaço, que no fi-
nal de ano abrigou o Pa-
pai Noel e funciona como 
centro de informações, 
recebeu decoração espe-
cial de Páscoa, confeccio-
nada em material susten-
tável, e será a residência 
oficial do Coelhinho, du-
rante a Semana Santa. 

“A Páscoa é uma das 
datas mais especiais do 
ano. É um momento de 
celebração para a toda 
família e a ‘Casinha do 
Coelhinho’ foi pensada 

O escritor de livro de 
auto-ajuda Domingos 
Honorato, 61, vai disputar 
a eleição como pré-can-
didato a deputado fede-
ral. Ele reside no Centro 
de Sumaré. Honorato dis-
se que entrará na corrida 
eleitoral pelo PTC (Parti-
do Trabalhista Cristão).

Domingos afirmou 
que pretende disputar a 
vaga de deputado fede-
ral porque reside em Su-
maré há 37 anos e quer 
“fazer alguma coisa pe-
la cidade”. Ele já dispu-
tou eleição para verea-
dor e deputado federal 
uma vez, mas nunca ocu-
pou cargo público.

“Eu quero renovar Su-
maré. Nada sai aqui em 
Sumaré. A cidade não 

como um espaço para 
vivenciar este momen-
to”, comenta a presiden-
te do Fundo Social, Ma-
ra Dalben.

 O Coelhinho estará no 
local neste sábado, das 
8h às 13h, na segunda-fei-
ra (11), terça (12) e quarta-
-feira (13), entre 8h e 22h.

tem entrada e saída”, ex-
plicou Honorato. Ele dis-
se que a cidade precisa 
de melhorias em todas 
as áreas, inclusive na ilu-

minação pública e aber-
tura de concurso. A in-
tenção dele é melhorar 
a autoestima dos mora-
dores.

‘Casinha do Coelhinho da 
Páscoa’ será inaugurada 
neste sábado, em Sumaré

Escritor Domingos Honorato 
anuncia pré-candidatura a 
deputado federal pelo PTC

Mara Dalben: “A Páscoa é uma das datas mais especiais 
do ano. É um momento de celebração para a toda família” Domingos Honorato pretende entrar na disputa eleitoral
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bro do ano passado, Do-
ria confirmou que Suma-
ré passaria a contar com 
o Restaurante Bom Pra-
to, com investimento de 
R$ 1 milhão do Gover-
no do Estado. A capaci-
dade seria para fornecer 
1,5 mil refeições diárias.

Na ocasião, a secretá-
ria estadual de Desenvol-
vimento Social, Célia Par-
nes, afirmou que a inten-
ção era atender a popula-
ção mais vulnerável, co-
mo pessoas em situação 
de rua, idosos, entre ou-
tros, com refeições nutri-
tivas a R$ 1. 

Prestes a completar 21 
anos, o programa ofere-
ce almoço a R$ 1 e café 
da manhã a R$ 0,50 em 
59 unidades em funcio-
namento distribuídas por 
todas as regiões do esta-
do. Diariamente, cerca de 
93 mil refeições saudáveis 
são servidas à população 
de baixa renda nas unida-
des do Bom Prato.

Os feriados da Sexta-fei-
ra da Paixão, dia 15, e de 
Tiradentes, dia 21, estão se 
aproximando. E as Asso-
ciações Comerciais da re-
gião já começam a definir 
como será o esquema de 
funcionamento das lojas. 

Em Sumaré, a CCT (Con-
venção Coletiva de Traba-
lho) define que o dia 15 de 
abril é um feriado proibi-
do, ou seja, precisa ser fei-
to um acordo especial com 
o Sindicato dos Comerciá-
rios para abertura na da-
ta. As empresas interes-
sadas em abrir devem en-
trar em contato através do 

e-mail: secsh@secsh.com.
br até segunda, dia 11 de 
abril. No feriado do dia 
21 de abril, é permitido 
o trabalho, seguindo as 
regras que estão na CCT. 
As empresas interessa-
das em abrir nesta data 
devem realizar o proto-
colo até 14/04.

A Associação Comer-

cial e Industrial de Hor-
tolândia informou que 
a abertura nos feriados 
é facultativa, mas os co-
merciantes precisam se-
guir as cláusulas da con-
venção coletiva de traba-
lho, que preveem uma sé-
rie de obrigações traba-
lhistas, como pagamento 
de folga de 100%, forneci-

mento de vale-transporte 
e vale-refeição.

A Acino (Associação Co-
mercial e Industrial de No-
va Odessa) informou que 
o comércio ficará fecha-
do na Sexta-feira Santa. 
No dia 21 de abril, que cai-
rá em uma quinta-feira, o 
comércio abre em horário 
especial, das 9h às 18h.

PREFEITURAS
Na região, a Prefeitu-

ra e a Câmara de Paulí-
nia vão emendar os dois 
feriados, porque o presi-
dente do Legislativo, Fá-
bio de Paula Valadão, e o 
prefeito, Du Cazellato, de-
cretaram pontos facul-
tativos nos dias 14 e 22 
de abril.

Comércio define funcionamento nos feriados 
de Sexta-Feira da Paixão (15) e Tiradentes (21)

EM ABRIL
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A Prefeitura de Horto-
lândia iniciou, na tarde 
desta sexta-feira (08/04), 
os reparos emergenciais 
para o conserto do afun-
damento de solo entre 
as ruas Zacarias Costa 
Camargo e Luiz Camilo 
de Camargo, na região 
Central. 

Motoristas que circu-

lam no trecho do cruza-
mento, devem evitar a re-
gião. Desde o Colégio Ob-
jetivo até o cruzamento 
onde acontece a obra, o 
fluxo do trânsito é rea-
lizado por meio de uma 
faixa, sendo que a outra 
segue interditada para a 
realização do serviço. O 
trabalho permanece nos 
próximos dias. 

“Pedimos que moto-
ristas evitem o local. Se 

necessário, acontecerá a 
interdição total da área 
para resolução do pro-
blema. Quem necessitar 
circular por ali, deve re-
duzir a velocidade, redo-
brar a atenção. A colabo-
ração dos motoristas pa-
ra a realização do traba-
lho é importante”, expli-
ca o diretor de operações 
da Secretaria de Mobili-
dade Urbana, José Eduar-
do Vasconcellos.

Prefeitura de Hortolândia 
inicia reparo em afundamento 
de solo na região Central

Trabalho permanece pelos próximos dias; motoristas devem evitar a região

INTERDIÇÃO

DIVULGAÇÃO

Garantir mais saúde e 
bem-estar para a popu-
lação hortolandense. Com 
esse objetivo, a Prefeitu-
ra de Hortolândia reali-
za neste sábado (09/04), 
a partir das 8h, o Proje-
to Viva Mais na Praça e 
o local escolhido para re-
ceber a primeira edição 
foi o Jardim Santa Clara. 
Localizada na Rua Pedro 
Pereira dos Santos, o es-
paço receberá uma série 
de atividades esportivas e 
recreativas com o intuito 
de incentivar as pessoas 
a praticar exercícios físi-
cos em benefício da saúde.

De acordo com o assis-
tente executivo do Viva 
Mais, Cleuzer Marques 

de Lima, o John Lenon, o 
programa a ser realizado 
nas praças foi idealizado 
pelo prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes, que bus-
ca popularizar as ativi-
dades físicas e que elas se 
tornem uma rotina na vi-
da das pessoas.

“O prefeito determinou 
a realização do Viva Mais 
nas praças para que pos-
samos atrair um núme-
ro cada vez maior de pes-
soas dispostas a praticar 
algum exercício físico. A 
prática esportiva tem o 
poder de combater diver-
sas doenças . Ações como 
essa podem contribuir di-
retamente na redução da 
procura por atendimento 
médico. Promover saúde 
antes que a doença se ins-
tale”, explicou John.

Na primeira edição do 
Viva Mais na Praça do 
Santa Clara a comunida-
de terá a chance de par-
ticipar das aulas de mus-
culação corporal e dança 

de salão. Serão oferecidas 
ainda atividades de fute-
bol e vôlei de praia, mas-
sagem e tenda com orien-
tações de saúde e pre-
venção à dengue, barra-
cas da economia solidá-
ria onde serão comercia-
lizados alimentos, bebi-
das e artesanatos. 

Será montada também 
uma barraca da OAB (Or-
dem dos Advogados do 
Brasil), dentro do progra-
ma OAB nos Bairros, com 
a realização de consul-
toria jurídica. “Será uma 
manhã dedicada a saúde 
e ao bem estar e toda a 
comunidade está convi-
dada a participar deste 
primeiro encontro”, des-
tacou o assistente execu-
tivo do Viva Mais.

Por conta dos feriados 
do mês de abril, a segun-
da edição do Viva Mais 
acontecerá no dia 30 de 
abril, no Parque Irmã Do-
roth Stang, na região do 
Rosolém.

Projeto Viva Mais desembarca na 
Praça do Santa Clara neste sábado

Incentivar a prática esportiva tem por objetivo 
garantir mais saúde e bem-estar para as pessoas

DIVULGAÇÃO

BENEFÍCIOS À SAÚDE

CRIME AMBIENTAL

Fiscalização no sistema de coleta e tratamento de detritos evita descarte irregular, que causa entupimento

Durante toda a sema-
na, as equipes da Prefei-
tura de Hortolândia em 
parceria com a Sabesp 
(Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado 
de São Paulo), realiza-
ram diversas ações para 
garantir o correto fun-
cionamento das redes de 
esgoto e águas pluviais 
em diferentes regiões 
da cidade. A manuten-
ção foi intensificada na 
Avenida da Emancipa-
ção, em frente a empresa 
farmacêutica EMS, e no 
Jardim Campos Verdes. 

No Jardim Terras de 
Santo Antonio, uma re-
sidência realizava o des-
carte irregular de deje-
tos domésticos e rece-
beu notificação. No mes-
mo bairro, bocas de lobo 
foram consertadas. Já a 
desobstrução das redes 
aconteceu nos jardins 
Amanda, Boa Esperan-
ça e Vila São Pedro.

“A orientação para 
evitar o descarte irregu-
lar nas redes de águas 
pluviais também é im-

portante. Nesta sema-
na, o trabalho foi reali-
zado no Jardim Adelaide 
e na Vila Real. Esta con-
tribuição dos moradores 
ajuda a cidade a ser refe-
rência na coleta e trata-
mento do esgoto, prote-
gendo o meio ambiente. 
São pequenas ações, que 
juntas, transformam a 

vida de todos para me-
lhor”, explica o secretá-
rio adjunto de Serviços 
Urbanos, Marcos Paní-
cio, o Mercadão.

FISCALIZAÇÃO
De acordo com a Se-

cretaria de Serviços Ur-
banos, por semana, as 
equipes fiscalizado-

ras encontram de 15 a 
20 ligações irregulares 
em diferentes regiões 
de Hortolândia. “Esta 
ação, além de prejudicar 
o meio ambiente, causa 
transtornos ao próprio 
morador que realizou 
esta ligação irregular. 
Descartar materiais na 
rua, além de crime am-

biental, também obstrui 
as redes de águas plu-
viais causando uma sé-
rie de problemas. O ci-
clo de contribuição pre-
cisa ser realizado por to-
dos para o correto fun-
cionamento do siste-
ma e a preservação do 
meio ambiente”, explica 
o agente de fiscalização 

Por semana, equipes fiscalizadoras encontram de 15 a 20 ligações irregulares em diferentes regiões da cidade 

Prefeitura e Sabesp fiscalizam rede de
esgoto em oito bairros de Hortolândia

DIVULGAÇÃO
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da Secretaria de Servi-
ços Urbanos, Claudimir 
de Oliveira. 

UNIVERSALIZAÇÃO
Atualmente, Hortolân-

dia conta com 99% de es-
goto coletado, sendo que 
100% é tratado. O des-
carte irregular de esgoto 
está sujeito a multa. De 
acordo com a Secretaria 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Susten-

tável, quem quiser aju-
dar na identificação de 
pessoas e veículos que 
praticam crime ambien-
tal podem enviar fotos 
e textos para o aplicati-
vo do Programa Agen-
da Verde. Para baixar 
o aplicativo, basta fa-
zer o download gratui-
to nas plataformas Goo-
gle Play ou App Store do 
seu smartphone. A iden-
tidade dos denunciantes 
é mantida em sigilo.

Hortolândia 
conta com 99% de 
esgoto coletado, 
sendo que 100% 

é tratado
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Em assembleia realiza-
da na manhã desta sex-
ta-feira (08/04) em frente 
ao Paço Municipal, cerca 
de 120 servidores munici-
pais aprovaram o reajus-
te salarial da categoria 
definido na última ter-
ça-feira (05/04) pessoal-
mente pelo prefeito de 
Nova Odessa, Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, a 
partir de sugestão do de-
sembargador do Traba-
lho Francisco Alberto da 
Motta Peixoto Giordani, 
relator da ação de dissí-
dio coletivo proposta pe-
la Prefeitura no TRT (Tri-
bunal Regional do Traba-
lho) da 15ª Região. 

Assim, os servidores 
municipais têm assegura-
da integralmente a repo-
sição inflacionária dos úl-
timos 12 meses, de 10,79% 
– e todas as demais cláu-
sulas econômicas pro-
postas pela Prefeitura de 
Nova Odessa, incluindo o 
reajuste de quase R$ 200 
no valor do cartão da ces-
ta básica mensal, que so-
be para R$ 700,00 (o equi-
valente a +39,4%). 

A melhora deve-se à 
adoção do INPC-IBGE, 
que vem sendo utilizado 
neste ano nas decisões do 
próprio TRT-15, ao invés 
do IPC-Fipe. A Prefeitura 

Servidores aprovam proposta de reajuste 
definida no TRT-15 durante assembleia

Durante assembleia em frente a Prefeitura, servidores aprovaram reajuste salarial

DISSÍDIO 2022

 LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Preso acusado 
de assaltar pelo 
menos 10 postos de 
combustíveis 
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Com iniciativa, serão repassados 
recursos financeiros da Prefeitura 
diretamente às 27 unidades da 
rede municipal a cada três meses

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, lan-
çou nesta semana o Pro-
grama REDDE (Repasse 
Dinheiro Direto na Es-
cola), criado no último 
dia 24 de março através 
da sanção da Lei Munici-
pal nº 3.513/2022. Através 
desta iniciativa, serão re-
passados recursos finan-
ceiros da Prefeitura dire-
tamente às 27 unidades 
da Rede Municipal, “ga-
rantindo-lhes autonomia 
de gestão financeira, pa-
ra o ordenamento e exe-
cução de gastos rotinei-
ros destinados à manu-
tenção e desenvolvimen-
to do Ensino”. 

“Assim, os direto-
res, Conselhos de Esco-
la e APMs (Associações 
de Pais e Mestres) deci-
dirão em conjunto onde 

serão aplicados esses re-
cursos financeiros, de-
finindo quais objetivos 
que se pretende alcan-
çar, buscando a melho-
ria do atendimento ofe-
recido pelas nossas uni-
dades escolares”, justifi-
cou o chefe do Executivo. 

O repasse de recursos 
financeiros será efetua-
do trimestralmente, de 
forma direta às Unida-
des da Educação Básica, 
através de depósito em 
conta corrente específi-
ca. Os valores serão defi-
nidos conforme o núme-
ro de alunos matricula-
dos na Unidade Escolar, 
as etapas de Ensino ofe-
recidas e a região de loca-
lização da creche ou es-
cola municipal. 

Podem ser adquiridos 
materiais de limpeza, de 
escritório ou pedagógi-
cos urgentes, manuten-
ção de equipamentos, pe-
quenos reparos, fotocó-

pias, correios e chaveiro, 
por exemplo. É vedado 
o pagamento a servido-
res, aquisição de gêneros 
alimentícios, medalhas, 
prêmios, flores, presen-
tes, uniformes, eletrodo-
mésticos, móveis simples, 
grandes obras ou refor-
mas, água, luz, aluguel, 
combustíveis, gás e ma-
nutenção de veículos, en-
tre outros. 

Segundo o secretá-

rio municipal de Educa-
ção, José Jorge Teixeira, 
o programa anterior de 
repasse de recursos fi-
nanceiros “estava defa-
sado frente as reformas 
administrativas e fiscais 
que aconteceram ao lon-
go dos anos, e não mais 
atendia as necessidades 
das nossas escolas”. 

“Os recursos (previstos 
no modelo anterior) tam-
bém não eram suficien-

tes, o Poder Público Mu-
nicipal não podia trans-
ferir recursos financeiros 
às APMs por meio de sub-
venção. Dessa forma, foi 
necessário realizar uma 
modernização da legisla-
ção, criando a possibili-
dade de transferências de 
maiores recursos para as 
Associações, que decidi-
rão na luz da nova legis-
lação onde aplicá-los”, ex-
plicou o dirigente. 

“Além do aumento dos 
recursos financeiros que 
serão transferidos di-
retamente da Prefeitu-
ra para as APMs, com a 
adoção de transferência 
trimestral, as escolas po-
derão melhor distribuir 
os investimentos ao lon-
go do ano letivo, raciona-
lizando os recursos pa-
ra melhor servir os alu-
nos”, acrescentou o se-
cretário-adjunto Assis 
das Neves Grillo. 

PARTICIPAÇÃO 
A nova Lei Municipal, 

proposta pelo prefeito 
Leitinho e aprovada pe-
los vereadores de Nova 
Odessa, prevê a partici-
pação dos Conselhos de 
Escola e das APMs na 
definição dos investi-
mentos. “Isso é uma im-
portante ferramenta da 
transparência da Gestão 
Pública prevista na LDB 
(Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação Nacio-
nal)”, frisou o secretário 
José Jorge. 

Agora, após realiza-
rem pesquisa prévia e 
comprarem um produ-
to ou serviço para a res-
pectiva Unidade Esco-
lar, as APMs farão o pa-
gamento somente por 
meio eletrônico, como 
cartão magnético ou 
PIX – ou seja, elas não 
poderão utilizar che-
ques ou outros “meca-
nismos mais antigos e 
de pouca transparência 
frente às novas tecnolo-
gias de pagamento exis-
tentes nos dias atuais”.

Leitinho: “Os diretores, Conselhos de Escola e APMs decidirão
em conjunto onde serão aplicados esses recursos financeiros”

Leitinho lança Programa 
‘Dinheiro Direto nas Escolas’ 
que melhora gestão financeira

DIVULGAÇÃO

Servidores fizeram enterro simbólico do prefeito
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manter reuniões com as 
comissões de servidores 
que serão criadas para 
debater as demais cláu-
sulas não econômicas do 
acordo, principalmente 
no que se refere às con-
dições de trabalho em al-
guns locais. 

IMPACTOS 
A assembleia desta sex-

ta-feira foi conduzida pelo 
SSPMANO (Sindicato dos 
Servidores Públicos Mu-
nicipais de Nova Odessa) 
e contou, na maioria, por 
profissionais da Educa-
ção. Segundo a Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção, por conta da reunião 
marcada para o horário 
de expediente pelo Sindi-
cato, cerca de 34% dos ser-
vidores da pasta não com-
pareceram às unidades 
escolares nesta manhã. 
Por isso, não houve aulas 
em alguns locais. Ao me-
nos 12 cadeados e 8 fe-
chaduras eletrônicas de 
UBSs (Unidades Básicas 

de Saúde), Creches e Es-
colas Municipais foram 
encontrados danificados 
no início da manhã desta 
sexta-feira, causando da-
nos ao patrimônio públi-
co e prejuízos aos cofres 
municipais. Ainda assim, 
as Unidades da Rede Mu-
nicipal de Saúde foram 
abertas e atenderam nor-
malmente a população.

OUTRO LADO
O presidente do Sin-

dicato, Adriano José do 
Carmo Rosa, informou 
que a proposta do de-
sembargador foi aprova-
da por cerca de 300 ser-
vidores. O Sindicato ofi-
cializou a prefeitura e o 
Tribunal sobre a decisão. 
Segundo Adriano, o esta-
do de greve continua até 
montagem das comis-
sões para discutir melho-
rias nas condições de tra-
balho. Durante a assem-
bleia, os servidores fize-
ram o enterro simbólico 
do prefeito.

já havia depositado nes-
ta sexta-feira, inclusive, o 
reajuste salarial na conta 
dos 1.600 servidores pú-
blicos municipais, refe-
rente ao mês de março. 
O valor a mais percebi-
do pela categoria é refe-
rente ao índice anterior-
mente assegurado pela 
Prefeitura, e já aprovado 
pela Câmara Municipal, 
de 10,50%. O restante pro-
posto pelo TRT e aceito 
pela Prefeitura (de mais 
0,29%) será depositado 
assim que aprovado no-
vamente pelo Legislativo. 

Todas as demais cláu-
sulas econômicas da pro-
posta de dissídio coleti-
vo feita pela Prefeitura 
e aprovada pela Câma-
ra estão também assegu-
radas e serão implemen-
tadas brevemente, assim 

que possível – incluin-
do o aumento do cartão 
da cesta básica para R$ 
700,00. Neste caso, a dife-
rença de quase R$ 148,00 
(lembrando que, desde ja-
neiro, o cartão já tinha 
tido um reajuste de 10% 
“adiantado” pela Prefei-
tura) deve ser “liberada” 
no cartão já na próxima 
segunda-feira (11/04). 

O chefe do Executi-
vo ainda aumentou em 
50% e 100% os valores dos 
novos subsídios a convê-
nios médico e odontoló-
gico propostos pela Pre-
feitura de Nova Odessa, 
dos originais R$ 15,00 e 
R$ 5,00 mensais, para R$ 
22,50 e R$ 10,00 – respec-
tivamente. 

O restante das propos-
tas manteve-se inaltera-
do – como os reajustes de 

29,4% no valor da Cesta 
de Natal para R$ 616,58 
(era R$ 476,72); de 25% 
do valor do Tíquete Re-
feição para R$ 18,30 (era 
R$ 14,64); de 25% da Diá-
ria de Café para R$ 18,75 
(era R$ 15,00); e de 25% 
da diária de Refeição em 
Viagem para R$ 51,25 
(era R$ 41,00). Esses va-
lores já passam a valer. 

O Executivo assegura 
ainda o aumento do adi-
cional de “Meritocracia” 
dos educadores com pós-
-graduação em mais 4,5% 
de reajuste real nos salá-
rios (subindo dos atuais 
7% para 11,5%), benefi-
ciando grande parte dos 
professores da Rede Mu-
nicipal com um reajuste 
salarial de 15%. 

A gestão municipal se 
comprometeu ainda a 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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PRIMEIRA PRÉVIA

Campanha de vacinação contra a gripe continua nas 
UBSs, das 8h às 16; profissionais da saúde e idosos 
acima de 60 anos estão nos grupos prioritários

Hortolândia já imuni-
zou 4.002 pessoas con-
tra a Influenza. Essa é a 
primeira prévia da cam-
panha de vacinação con-
tra a doença iniciada nes-
ta semana pela Prefeitu-
ra. A vacinação acontece 
das 8h às 16h, em todas 
as UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) do muni-
cípio, inclusive naquelas 
onde é feita a imunização 
contra a Covid-19. 

Na primeira etapa da 
campanha, estão sendo 
imunizados idosos com 
60 anos ou mais e profis-
sionais das redes pública 

e particular de saúde. Os 
idosos devem apresentar 
CPF (Cadastro de Pessoa 
Física). Já os profissionais 
de saúde têm que apre-
sentar algum documento 
que comprove sua atua-
ção na área. De acordo 
com a Secretaria de saú-
de, das 4.002 pessoas já 
vacinadas, 3.590 são ido-
sos e 412 são profissio-
nais de saúde. 

A Secretaria de Saúde 
orienta a população para 
que leve a carteira de va-
cinação para conferência 
do documento, em caso 
da pessoa estar com algu-
ma outra vacina faltante. 

Ainda de acordo com 
a Secretaria de Saúde, 

a 2ª etapa está prevista 
para começar no dia 2 de 
maio. Nessa etapa, serão 
vacinadas crianças de 
seis meses a cinco anos, 
gestantes e puérperas. 

A 3ª etapa está progra-
mada para começar no 
dia 9 de maio, quando se-
rão imunizados profes-
sores das redes pública e 
particular de Educação e 
pessoas com deficiência e 
comorbidades. 

A 4ª etapa da campa-
nha deverá começar no 
dia 16 de maio. Nessa eta-
pa, serão vacinados ca-
minhoneiros, trabalha-
dores do transporte cole-
tivo, forças de segurança, 
de salvamento e armadas, 

Das 4.002 pessoas já vacinadas, 3.590 são idosos e 412 são profissionais de saúde

Hortolândia vacina 4 mil pessoas 
contra Influenza em uma semana
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Idosos puderam fazer aferição da pressão arterial e teste de glicemia 

DIVULGAÇÃO

As adequações, reali-
zadas pela Prefeitura de 
Hortolândia, no trânsi-
to da Rua Pérola, esqui-
na com Rua Diamante, 
importante cruzamen-
to de vias localizadas no 
Jardim Santa Esmeral-
da, está em fase conclu-
são. Os trabalhos acon-
tecem desde o mês pas-
sado. Nesta sexta-fei-
ra (08/04), as equipes da 
Administração Munici-
pal iniciaram o funciona-
mento dos novos semáfo-
ros implantados no local. 

Esta é mais uma eta-
pa de serviços para con-
tribuir com a segurança 
viária na região. De acor-
do com a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, as in-
tervenções na área inicia-

ram com o recapeamen-
to da via, pintura de sina-
lização de solo e coloca-
ção de placas de trânsito.

A ação para organiza-
ção do trânsito na região, 
próxima à importantes 
rodovias que cortam a ci-
dade, como a Bandeiran-
tes e Jornalista Francisco 
Aguirre de Proença (SP-
101), garante a fluidez do 
tráfego na área com o ob-
jetivo de evitar acidentes 
e salvar vidas.

 “Além das grandes em-
presas que possuem se-
de no bairro e das rodo-
vias que passam ao lado 
do Jardim Santa Esme-
ralda, esta região é uma 
rota para Campinas. Es-
ta organização do trân-
sito traz mais segurança 
viária para moradores do 
bairro e para os inúme-
ros motoristas de diver-

sos locais que circulam 
por aqui. Cotinuaremos 
com ações importantes 
para esta e para todas as 
regiões”, comentou o pre-
feito Zezé Gomes duran-
te a ligação do semáforo 
nesta sexta-feira.

“Pedimos a colabora-
ção dos pedestres o mo-
toristas com este novo 
formato do trânsito nes-
tas vias. Circular dentro 
do limite de velocidade, 
respeitar as leis de trân-
sito e realizar a travessia 
de forma correta, na fai-
xa de pedestres, são pe-
quenas ações que contri-
buem, cada dia mais, pa-
ra evitar acidentes e pre-
servar a vida das pes-
soas”, explica o diretor 
de operações da Secre-
taria de Mobilidade Ur-
bana, José Eduardo Vas-
concellos.

Semáforo na Rua Pérola, no Sta. 
Esmeralda, entra em operação

SEGURANÇA VIÁRIA
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“COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE NOVA ODESSA 
CODEN AMBIENTAL”

CNPJ (MF) N° 48.832.398/0001-59

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 

Ficam convocados os senhores acionistas desta companhia, para se reu-
nirem em Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária a serem realiza-
das no próximo dia 29 de abril de 2022, às 10:00 horas, na sede social 
à Rua Eduardo Leekning, nº 550, Jardim Bela Vista, em Nova Odessa, 
SP, a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: 
(a) Leitura, discussão e votação do Relatório da Administração, Balan-
ço Patrimonial e as demais Demonstrações Contábeis, correspondentes 
ao exercício encerrado em 31/12/2021, bem como dos Pareceres do Con-
selho Fiscal e dos Auditores Independentes; (b) Destinação do Resulta-
do Líquido do exercício; (c) Deliberar sobre a destinação a ser dada ao 
saldo das reservas de lucros, nos termos do Art. 199 da Lei nº 6.404/76; 
(d) Eleição e/ou reeleição dos membros do Conselho de Administração 
e do Conselho Fiscal para o próximo biênio 2022/2024, bem como de-
liberar sobre a fixação e/ou ratificação de seus honorários; (e) Delibe-
rar sobre a eleição de membros do Comitê de Auditoria Estatutário e 
do Comitê de Elegibilidade Estatutário, para preenchimento de cargo 
vago; (f) Fixação e/ou ratificação dos honorários da Diretoria em exer-
cício; e (g) Outros assuntos de interesse social. Nova Odessa, SP, 05 de 
abril de 2022. AS) ELSIO ALVARO BOCCALETTO - Diretor Presidente; AS) 
LEONARDO CESAR DE CAMPOS - Presidente do Conselho de Adminis-
tração. A população de Nova Odessa pagou por este anúncio R$ 670,80.

O Clube da Melhor Ida-
de de Nova Odessa reali-
zou na manhã da quin-
ta-feira (07/04) um evento 
para celebrar o Dia Mun-
dial da Saúde, comemo-
rado nesta semana. O 
evento contou com vá-
rias ações direcionadas 
aos idosos atendidos pe-
lo centro de convivência 
mantido pela Prefeitura 
da cidade, com foco na 
importância da promo-
ção e prevenção em saú-
de – principalmente na 
terceira idade. O vice-pre-
feito Alexandre Miran-
da, o Mineirinho, acom-
panhou o evento e desta-
cou a importância de cui-
dar da população idosa. 

Clube da Melhor Idade de Nova 
Odessa comemora Dia da Saúde

3ª IDADE SAUDÁVEL

funcionários do sistema 
prisional e pessoas priva-
das de liberdade.

 A meta da campanha é 
vacinar 90% das pessoas 

dos públicos-alvos. O ór-
gão ainda não definiu a 
data para a realização do 
“Dia D”. A campanha es-
tá prevista para ser reali-

zada até o dia 3 de junho. 
O órgão orienta que a po-
pulação deve tomar a va-
cina contra a Influenza 
uma vez por ano.

As pessoas com mais 
de 60 anos presentes pu-
deram realizar testes de 
pressão e glicemia, con-
sultar uma nutricionis-
ta e até mesmo tomar a 

vacina contra a gripe co-
mum (Influenza), cuja 
campanha já está em an-
damento. Além disso, pu-
deram participar de uma 
aula de zumba, para co-

locar o exercício físico 
em dia. O evento foi rea-
lizado em parceria com 
Farmavita, Faculdade 
Anhanguera, a nutricio-
nista Ana Carla Reis Luís 

e também a professora de 
zumba Monica Brazzil. 

“Nesse dia tão impor-
tante, a intenção foi tra-
zer para os idosos a im-
portância da alimentação 
saudável, do exercício físi-
co e de sempre checar co-
mo a saúde está com os 
médicos. Afinal, o objeti-
vo principal do Clube da 
Melhor Idade é colocá-los 
em um estilo de vida sau-
dável, fornecendo ações 
para relacionar o bem-es-
tar mental e o físico”, ex-
plicou Cristiane Mareschi, 
coordenadora do Clube.

Os participantes gos-
taram do evento e se dis-
seram muito engajados 
na ação. “Sem dúvida é 
muito importante para 
a gente, principalmente 
nós idosos, que não te-
mos o costume de ir ao 
médico muitas vezes”, 
disse uma das partici-
pantes do clube. Já outra 
disse ser “muito bacana, 
os profissionais são mui-

to atenciosos e pacientes 
com a gente, então dá um 
conforto”. “É a primeira 
vez que venho aqui e já 
gostei muito, com certe-
za vou voltar”, falou. 

“Acho que o mais im-
portante para eles (ido-
sos) é a prevenção dos 
problemas antes que se 
agravem, então mostrar 
que eles podem consul-
tar os médicos sobre seus 
problemas de saúde é o 
ponto mais importante, 
é prevenir antes de re-
mediar. A atual adminis-
tração se preocupa mui-
to com a população ido-
sa de Nova Odessa, e o 
Clube da Melhor Idade é 
um meio que usamos pa-
ra proporcionar essa aju-
da”, disse o vice-prefeito 
Mineirinho. 

SERVIÇO
O Clube da Melhor Ida-

de está localizado na Rua 
Heitor Penteado, nº 199, 
Centro.
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PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 

Automóveis serão integrados à frota municipal e destinados às atividades das secretarias municipais

A Prefeitura de Su-
maré recebeu, na ma-
nhã desta sexta-feira 
(8), a doação de 18 veí-
culos da Honda Automó-
veis do Brasil para inte-
grar a frota municipal. 

Os automóveis foram 
entregues em cerimô-
nia realizada na Secre-
taria de Mobilidade Ur-
bana e Rural e contou 
com a presença do pre-
feito Luiz Dalben (Cida-
dania), dos secretários 
de Governo, Welling-
ton Domingos Pereira, 
de Mobilidade, Roberto 
Vensel, Desenvolvimen-
to Econômico, Cláudio 
Padovani, do deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania), além de re-
presentantes da Hon-
da, o diretor jurídico e 
de comunicação, Marcos 
Antonio Bento de Sou-
sa, o diretor de plane-
jamento, Emerson Me-
neghel Maximino, e o 
supervisor de relações 
institucionais, Euclides 
de Paula Araújo. 

ZERO QUILÔMETRO
Os carros, zero qui-

lômetro, são dos mode-
los City EX e City Tou-

Prefeitura de Sumaré recebe doação 
de 18 veículos da Honda Automóveis

DIVULGAÇÃO
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeito Luiz Dalben 
recebeu os veículos 
em cerimônia na 
Secretaria 
de Mobilidade 
Urbana e Rural

SÁBADO,
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A Câmara de Nova 
Odessa ampliou o qua-
dro de servidores efeti-
vos a serviço do Legisla-
tivo. Foram contratados, 
nos últimos meses, dois 
novos servidores aprova-
dos em concurso público 
para os cargos de Asses-
sor Jurídico I e Assisten-
te Administrativo.

“A cidade cresceu e 
precisamos ampliar o nú-
mero de servidores efe-
tivos porque o trabalho 
também aumentou. A Câ-
mara de Nova Odessa es-
tá, cada vez mais, profis-
sionalizada. A equipe de 
concursados é compro-
missada e desenvolve um 
trabalho de responsabili-

dade na condução das ro-
tinas administrativas”, 
disse o presidente da Ca-
sa, Elvis Ricardo Maurí-
cio Garcia.

A advogada Cíntia Pu-
pio foi nomeada para 
ocupar o cargo de Asses-
sora Jurídica I. Natural 
de Londrina (PR), é gra-
duada e mestre em Di-
reito pela UEL (Univer-
sidade Estadual de Lon-
drina). Foi advogada dos 
quadros da assessoria ju-
rídica da UEL, professora 
de várias disciplinas de 
direito público e diretora 
acadêmica de faculdades 
de direito. Publicou arti-
gos em coletâneas jurídi-
cas e atuou como orien-
tadora em trabalhos de 
conclusão de curso e de 
pós-graduação.

Rubiane Brandolim 
tem formação em biologia 
e ocupou o cargo de Assis-
tente Administrativo.

Os novos contratados 
passam por um período 
probatório de três anos e 
posteriormente são efeti-
vados no cargo.

“Entendemos que a Câ-
mara de Nova Odessa de-
ve acompanhar o desen-
volvimento do município 
e por isso estamos inves-
tindo em modernização 
e ampliação do quadro 
de servidores. Essas con-
tratações se somam a ou-
tros processos internos 
para garantir ainda mais 
um serviço de qualidade 
a serviço dos moradores 
de nossa cidade”, expli-
cou o diretor da Câmara, 
André Faganello.

Câmara aumenta quadro de servidores efetivos
EM NOVA ODESSA

Pelé dá as boas-vindas à advogada Cíntia Pupio 
e à assistente administrativa Rubiane Brandolim

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio das secreta-
rias de Saúde e Inclusão, 
Assistência e Desenvol-
vimento Social, realizam 
neste sábado (9) o Dia D 
de pesagem. 

A ação é voltada a 
crianças de famílias que 

fazem parte do progra-
ma “Auxílio Brasil” e es-
tá dentro do cronogra-
ma de atividades desen-
volvidas pelo “Programa 
Criança Feliz”, do Gover-
no Federal. 

De acordo com a secre-
tária de Inclusão Social, 
Ana Cléia, o público-al-
vo da ação são crianças 
de até sete anos de idade, 

mulheres de 14 a 44 anos 
e gestantes, beneficiários 
do Auxílio Brasil, além de 
crianças de até três anos e 
gestantes participantes do 
“Programa Criança Feliz”. 

Em Sumaré o progra-
ma atende 600 famílias. 
“A pesagem é uma das 
condicionalidades pa-
ra a continuidade de re-
cebimento do auxílio, 

compromissos assumi-
dos pelas famílias e pelo 
Poder Público nas áreas 
de Educação, Saúde e As-
sistência Social”, explica 
a secretária. 

A ação acontece em to-
das as UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) do mu-
nicípio e concomitante à 
campanha de vacinação 
contra a Influenza e Sa-

Secretarias de Saúde e Inclusão 
realizam pesagem neste sábado

DIA D

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

rampo, entre 9h e 15h. 
“O objetivo é que as fa-

mílias levem as crianças 
para tomar as vacinas re-
comendadas pelas equi-
pes da saúde para medir, 
pesar e fazer o acompa-
nhamento do crescimen-
to e do desenvolvimento, 
a cada seis meses, confor-
me calendário de acompa-
nhamento. As gestantes 
precisam fazer o pré-na-
tal e ir nas consultas mé-
dicas”, completa Ana Cléia. 

CRIANÇA FELIZ
O Programa Criança 

Feliz é voltado a famí-

lias com crianças de até 
seis anos e tem como ob-
jetivo o desenvolvimento 
integral dos pequenos. A 
iniciativa é uma estraté-
gia alinhada ao Marco le-
gal da Primeira Infância, 
que traz as diretrizes pa-
ra a formulação e a im-
plementação de políticas 
públicas para a primeira 
infância em atenção à es-
pecificidade e à relevân-
cia dos primeiros anos de 
vida no desenvolvimen-
to infantil e no desenvol-
vimento do ser humano. 
Em Sumaré o programa 
atende 600 famílias.

ring, e serão destinados 
às secretarias munici-
pais. “Fico feliz e mui-
to agradecido por essa 
doação, que vai auxiliar 
nossos colaboradores na 
prestação de serviços à 
população”, comentou 

o prefeito Luiz Dalben.
O deputado estadual 

Dirceu Dalben tam-
bém comemorou a doa-
ção. “Nesta manhã, ti-
ve a oportunidade de 
acompanhar a entrega 
de 18 novos veículos pa-

ra a Prefeitura de Suma-
ré, doados pela empre-
sa Honda Automóveis do 
Brasil. São carros novos 
da montadora, zero qui-
lômetro, que serão des-
tinados para diversas 
secretarias municipais, 

para auxiliar na presta-
ção de serviços à popu-
lação. Uma importan-
te parceria do setor pú-
blico com a iniciativa 
privada, que conta com 
apoio do nosso manda-
to. Parabéns ao prefeito 

Luiz Dalben, secretários 
Wellington Domingos 
Pereira, Claudio Pado-
vani, Dr Israel Azenha, 
e aos diretores da Hon-
da. Contem sempre com 
nosso mandato”, disse o 
deputado.
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Mulher foragida de MG é presa em Sumaré
Policiais militares prenderam uma foragida da Justiça de Minas 
Gerais após atenderem uma denúncia anônima. A mulher foi lo-
calizada na casa onde residia, no Jardim Campo Belo, em Sumaré. 
Ela foi conduzida à Cadeia de Monte Mor, onde ficou à disposição 
da Justiça. O crime que teria praticado não foi informado pela PM.Polícia

Após ser detido pela GCM 
de Paulínia, acusado confessou 
que assaltou três estabelecimentos 
em menos de 30 minutos 

Um rapaz de 24 anos, 
acusado de roubar vários 
postos de combustíveis 
em Sumaré e Paulínia, foi 
preso pela GCM (Guarda 
Civil Municipal), na noi-
te da quinta-feira (07), 
no bairro Morro Alto, em 
Paulínia. Uma das ações 
criminosas foi flagrada e 
gravada pela câmera de 
segurança de um dos es-
tabelecimentos e auxiliou 
na identificação do acusa-
do. Levado ao Plantão Po-
licial, ele teria confessado 
que roubou três postos de 
combustíveis em menos 
de 30 minutos.

De acordo com a cor-
poração, os agentes rea-
lizavam patrulhamento 
de rotina, quando foram 

avisados que vários rou-
bos em postos de com-
bustíveis ocorreram em 
poucos minutos. Em to-
dos os assaltos, o crimi-
noso apontava uma arma 
ao frentista e depois fugia 
a pé levando o dinheiro. 

Os agentes consegui-
ram ter acesso a grava-
ção de uma câmera de se-
gurança. As vítimas reco-
nheceram nas imagens o 
assaltante em outros rou-
bos. Um dos pontos que 
facilitou a identificação 
do suspeito é que ele tem 
uma tatuagem escura em 
forma de bracelete no bra-
ço direito.

Os guardas reforça-
ram as buscas nos bair-
ros com lugares conheci-
dos como ponto de tráfico 
de drogas e, ao passarem 
por uma das ruas, avista-

ram o acusado que tinha 
as mesmas característi-
cas. Ao perceber a apro-
ximação dos patrulhei-
ros, o suspeito correu em 
direção a uma residência. 
Ele chegou a empurrar o 
portão, mas foi alcançado 
pelos guardas.

O rapaz teria afirmado 
que sabia “que sua casa 
caiu”, pois tinha cometi-
do alguns roubos na ci-
dade. Ele teria confessado 
que guardou a arma usa-
da nos assaltos em sua re-
sidência e que, na verda-
de, seria uma réplica de 
pistola. Os policiais entra-
ram no imóvel e teriam lo-
calizado a arma de brin-
quedo dentro de um ar-
mário, além de cerca de 
500 gramas de maconha 
e crack, que estavam es-
condidos dentro de um fo-
gão velho. 

Quando o suspeito che-
gou ao plantão policial 
para prestar depoimen-
to, seis vítimas o aguarda-
vam e o reconheceram em 
roubos. O suspeito foi au-
tuado em flagrante e per-
maneceu na Cadeia ane-
xa ao Plantão Policial de 
Campinas, onde ficou até 
ser apresentado à audiên-
cia de custódia.

A Polícia Civil já instau-
rou o inquérito policial so-
bre os casos e não descar-
ta a possibilidade de que 
ele seja identificado ain-
da em outros crimes pra-
ticados na região.Câmera flagrou um dos assaltos e ajudou na identificação do autor

Acusado de assaltar pelo menos 
10 postos de combustíveis em 
Sumaré e Paulínia é preso

REPRODUÇÃO

Bombeiros da região fo-
ram acionados para con-
ter um incêndio de gran-
des proporções que atingiu 
a indústria de refrigeração 
Comércio de Evaporado-
res Refrio, no Jardim Boa 
Vista, em Hortolândia, na 
noite desta quinta-feira (7). 

Por conta das chamas 
que ficaram bem altas e 
podiam ser vistas de vá-
rios pontos da cidade, as 
corporações de Campinas 
e Americana foram acio-
nadas para conter o fo-
go. O efetivo também au-
xiliou no salvamento de 
cães de guarda que esta-
vam dentro da empresa. 
Ninguém ficou ferido. 

Segundo os bombeiros, 
o fogo começou por vol-
ta das 21h30 e só foi con-
trolado depois de aproxi-
madamente quatro horas 
de trabalho. A empresa 

possui uma área total de 
aproximadamente 10 mil 
metros quadrados, sendo 
4,2 mil de área coberta. 

Foi necessário arrom-
bamento para que os 
bombeiros pudessem ini-
ciar o combate ao incên-
dio. Logo na entrada, a 
equipe encontrou diver-
sos cães de guarda. Devi-
do à rápida resposta e os 
procedimentos realiza-
dos, o fogo foi extinto ra-
pidamente naquele local e 
os cães puderam ser res-
gatados ilesos.

A corporação informou 
ainda que a fábrica con-
tava com uma área des-
tinada ao setor de pintu-
ra, onde havia tintas, sol-
ventes e outros produtos 
inflamáveis.

A área atingida pelo 
incêndio foi de cerca de 
600 metros quadrados. Os 
bombeiros não tiveram 
condições de informar as 
causas do incêndio

Incêndio em empresa de 
refrigeração movimenta 
bombeiros da região

SEM FERIDOS

Em uma final dispu-
tadíssima, a equipe for-
mada pelos jovens em 
medida socioeducativa 
na Fundação Casa San-
to André II, da cidade de 
Santo André, venceu por 
05 a 02 a partida contra a 
equipe da Casa Rio Dou-
rado, de Lins, e sagrou-se 
campeã da XVII da Copa 
Casa de Futebol. 

O jogo aconteceu na 
quinta-feira (07), no Está-
dio Conde Rodolfo Crespi, 
no Clube Atlético Juven-
tus, localizado no bair-
ro da Mooca, na capital 
paulista. 

Ao final da partida, os 
jovens do Santo André 
II receberam o troféu de 
campeão, entregue pelo 
secretário da Justiça e Ci-
dadania e presidente da 
Fundação Casa, Fernan-
do José da Costa. 

De acordo com o se-
cretário da Justiça e Ci-
dadania, o campeonato 
foi um sucesso. “Os jo-
vens mostraram um ex-
celente fairplay e joga-
ram com muita garra. Foi 
uma grande oportunida-
de de exercer o trabalho 
em equipe e reconhecer 
suas aptidões e capacida-
des”, destacou Fernando 
José da Costa. 

O campeonato é orga-
nizado pela Gerência de 
Educação Física e Espor-
te (Gefesp) da Fundação 

Fundação Casa Santo André vence 
a XVII da Copa CASA de Futebol 

Jovens receberam os troféus
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Casa. Nesta edição, a pri-
meira após a pandemia de 
Covid-19, a Copa Casa con-
tou com a participação de 
mais de 1.000 jovens em 
medida socioeducativa de 
internação nas duas eta-
pas da competição, a re-
gional e a estadual. 

As partidas da fase 
regional envolveram os 
centros socioeducativos 
localizados em todo o es-
tado de São Paulo, seja 
na capital, interior e no 
litoral. Nesta etapa, os jo-
gos tiveram como objeti-
vo eleger os oito melho-
res times, que represen-
taram suas respectivas 
divisões regionais na eta-
pa seguinte. 

Outra característica 

das etapas regionais são 
as partidas oportuniza-
das por meio de parce-
rias com campos de fute-
bol municipais, de agre-
miações e de instituições 
desportivas, bem como 
de alguns Estádios: os 
campos do União da Ba-
lança (Guararema), do 
INCA (Botucatu), da Vila 
Menezes (Mauá), do Grê-
mio (Cerqueira César), 
da Associação São Cris-
tovão de Esportes (Vali-
nhos), do Centro Espor-
tivo e de Lazer “Hideral-
do Luis Beline” (Itapira), 
do Grêmio Esportivo Vila 
Nova (Itanhaém), do Se-
si de Votorantim e da ci-
dade de Óleo; e os Está-
dios Municipais “Irio Spi-

nard” (em Dracena), “Dr. 
Adhemar de Barros” (em 
Araçatuba) e “Fernando 
Costa” (em Lins). 

Na fase estadual do 
campeonato, que foi a 
mais aguardada pelos 
adolescentes, os jogos 
ocorreram em campos 
oficiais nos estádios de 
futebol. “Essa experiên-
cia é marcante para mui-
tos jovens, pois é a gran-
de oportunidade de eles 
mostrarem suas habili-
dades e a possibilidade 
ocuparem os mesmos 
gramados onde gran-
des craques já estive-
ram”, ressaltou Janaina 
de Brito Asprino, geren-
te de Educação Física e 
Esporte.

E
ss

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

po
r 

C
LA

U
D

IN
E

I A
P

A
R

E
C

ID
O

 S
O

A
R

E
S

. P
ar

a 
va

lid
ar

 o
 d

oc
um

en
to

 e
 s

ua
s 

as
si

na
tu

ra
s 

ac
es

se
 h

ttp
s:

//a
ss

in
ad

or
.o

nl
in

ec
er

tif
ic

ad
or

a.
co

m
.b

r/
va

lid
at

e/
3H

5Z
3-

4N
3T

M
-G

97
P

Q
-3

9N
Z

8



O atleta Anderson Silva, de 31 anos de idade, mais conhecido como Kuririn, faixa Preta de 
Jiu-jitsu da Equipe Carlson Gracie Sumaré, lutou nos dias 19 e 20 de março, o Open Curitiba 

Internacional onde se classificou em segundo lugar nas categorias com kimono e sem kimono.

Kuririn se classifica em 2º lugar
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Na manhã de domingo 
(03), na Arena Santa Môni-
ca, em Campinas, o UDV 
saiu na frente do Flamen-
go, permitiu a virada, mas 
recuperou-se e conseguiu 
uma importante vitória 
fora de casa, se manten-
do com 100% de aprovei-
tamento na Copa Irdival 
Frezzato/Ases 2022. Ros-
ca, Gean e Ferrari marca-
ram os gols sumareenses, 
Eustáquio e Biel fizeram 
os gols campineiros.

Com o resultado, o UDV 
sobe para o segundo lugar 
no Grupo D com 6 pon-
tos, com um jogo a menos 
em relação ao Águia, lí-
der com 9 pontos. Já o ru-
bro negro amarga a sua 
segunda derrota na com-

Em jogo realizado na 
manhã de domingo (03), 
no Estádio Fernando de 
Marco, na cidade de Capi-
vari, o Penharol venceu o 
Internacionali por 3 a 1, e 
se aproximou da classifi-
cação para a segunda fa-
se da Copa Abertura 2022. 
Os gols do triunfo áureo 
negro sumareense foram 
marcados por Maksuel, 
Jorge e Leandro Messias 
e Vitor descontou para o 
áureo negro capivariano.

A vitória do Tigre do 
Parque Florely come-
çou a ser construída aos 
25 minutos do primei-
ro tempo com seu arti-
lheiro matador Maksuel. 
Em arremate certeiro do 
meia-atacante Arapon-
gas, o goleiro defende 
parcialmente dando re-
bote, Maksuel fica com a 
bola e marca o primeiro 

juntas uma festa sensa-
cional na Arena Santa 
Mônica, convivendo e di-
vidindo o mesmo espaço, 
ambas deram demons-
tração de como é possível 
fazer festa no campo de 
futebol sem briga, e sim, 
fazer novas amizades. 

Voltando ao jogo, o ti-
me do Jardim Picerno 
abre o placar com o arti-
lheiro Rosca, que marcou 
seu terceiro gol na com-
petição. A alegria celes-
te não dura muito, Eustá-
quio empata para o rubro 
negro campineiro. Fim do 
primeiro tempo, 1 a 1 e as 
fortes emoções foram pa-
ra a etapa final. Vira da-
qui, vira de lá, assim foi 
o segundo tempo com as 
equipes jogando na am-
plitude de seus jogadores. 
O Flamengo, nos primei-
ros minutos, deu início as 
viradas no placar. Aos 5 
minutos, teve um pênalti 
ao seu favor, que o meia-
-atacante Biel com catego-
ria colocou o rubro negro 
à frente do placar. 

O catedrático e estrate-
gista técnico Marcelo Teia 
refaz a forma tática do 
Unidos da Vila recuando 
um dos volantes de con-
tenção transformado em 
um terceiro zagueiro. Isso 
deu mais liberdade e mo-
bilidade para o apoio dos 
laterais para atuar como 
alas ofensivos.

Com mais posse de bola 
que os donos casa, o UDV 
passou a construir segui-
das situações de perigo 
contra a meta rubro ne-
gra. Na pressão e explo-
rando o fato de ter um jo-
gador a mais em campo, o 
time celeste empata o jogo 
com o zagueiro Gean. A in-
tensidade é tanta que o vi-
ra-vira acontece com o gol 
do lateral Ferrari, um dos 
destaques da partida. Fim 
de papo na Arena Santa 
Mônica, o Unidos da Vila 
volta para Sumaré com os 
três pontos na bagagem e 
se mantém 100% na com-
petição. O rubro negro se-
gue sem vencer e na lan-
terna do grupo.

Vira, vira... Unidos da Vila vence 
o Flamengo em Campinas pela 
Copa Irdival Frezzato/Ases 2022

Penharol segue 100% na Copa Abertura 2022
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gol  contra o Tigre Capi-
variano. Penharol 1 a 0.

Ainda no primeiro tem-
po, os donos da casa bus-
caram jogadas aéreas pa-
ra tentar o empate. Com 
mais intensidade tive-
ram chances para chegar 
à igualdade. Suas investi-

das esbarraram na defesa 
bem postada e nas apari-
ções importantes do go-
leiro do Penharol.

No segundo tempo, 
com estratégias diferen-
tes, enquanto o Interna-
cionali tinha mais a pos-
se de bola e conseguia 

impor um bom volume 
de jogo no campo de ata-
que, o Penharol ficava 
mais postado e aposta-
va nas saídas em veloci-
dade dos seus atacantes.

Na amplitude na entre-
ga de seus jogadores em 
busca da igualdade no 

placar, o Tigre Capivaria-
no, aos 9 minutos, chega 
ao empate. Após a joga-
da bem trabalhada com 
toques na vertical, den-
tro da área, o zagueiro áu-
reo negro sumareense, ao 
tentar aliviar o perigo, co-
meteu pênalti bem sinali-
zado pelo árbitro da parti-
da. Vitor Santos faz a co-
brança deixando o jogo 
empatado.

Apesar da melhora no 
volume de jogo do time 
da casa, o Penharol foi à 
equipe que balançou a re-
de. Em jogada bem traba-
lhada com troca de pas-
ses concisos, o volante 
Jorge se desloca entre os 
adversários e, da entrada 
da área, dispara um tor-
pedo,  que entra na rede 
do áureo negro capiva-
riano. Penharol 2 a 1. Em 
um momento que o Inter-

nacionali “empurrava” o 
time do Penharol para 
trás e rondava a área su-
mareense, o time áureo 
negro do Parque Florely 
conseguiu uma escapa-
da para fazer o terceiro. 
O meio-de-campo Neno 
lançou Leandro Messias, 
que avançou, cortou o go-
leiro e mandou no canto 
direito balançando a re-
de do Tigre Capivariano. 
Penharol 3 a 1.

Não havia tempo pa-
ra uma nova reação em 
campo por parte do In-
ternacionali e, nos minu-
tos finais, o Penharol tro-
cou passes em sua meta-
de de campo até o apito 
final. Fim de papo no Es-
tádio Fernando de Mar-
co em Capivari, Penha-
rol volta para casa com 
os três pontos e segue 
100% na Copa Abertura.

petição e segue ao lado do 
R7 Picerno segurando a 
lanterna do grupo.

O jogo iniciou com as 
duas equipes fazendo jo-
gadas aéreas, forçando 
as jogadas pelos lados do 

campo e com cruzamen-
tos nas áreas. O rubro ne-
gro, jogando em casa, te-
ve inicialmente mais in-
tensidade ao ataque, en-
tretanto o UDV, com um 
conjunto bem distribuído 

em campo, não dava espa-
ço e, com velocidade, prin-
cipalmente com o lateral 
Ferrari, chegava ao ata-
que também com perigo.

A torcida do Flamen-
go e a Fúria Azul fizeram 
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Quando você nasceu, filha, uma ale-
gria imensa tomou conta de mim. Pegar 
você nos meus braços pela primeira vez 
sabendo que você chegou ao mundo per-
feita e cheia de saúde presenteou a minha 
vida mais uma vez depois das suas irmãs.

Esperada com muito amor desde o iní-
cio, o passar dos dias só fez aumentar 
mais ainda este sentimento, me transfor-
mando em uma mãe muito orgulhosa por 
tudo que envolve a filha linda que tenho.

Hoje é um dia muito especial e cheio de 
felicidade! Desejo que a cada manhã Jesus 
abençoe seus passos e coloque um colori-
do especial no seu sorriso tão lindo.

Receba esta mensagem com todo o amor 
do mundo! Parabéns, minha filha! Feliz 
aniversário!

Dia do aniversário 05/04/2022

Nascida em Modesto, 
Califórnia, em 14 de julho 
de 1986, esta simpática e 
talentosa norte-america-
na tem 35 anos e dança 
há 15. Começou a dançar 
como adulta, e sua pri-
meira exposição à dan-
ça foi a dança do ventre! 
Ela estudou várias outras 
formas de dança desde 
então, como Pole Dance 
e Floorwork, sendo con-
sistentemente alguns dos 
seus gêneros favoritos. 
Michelle Sorensen tem 
muitos sonhos. 

A curto prazo, está 
trabalhando na constru-
ção de um curso de esti-
lo intensivo que permiti-
rá que outras pessoas es-
tudem com ela pessoal-
mente por alguns dias de 
cada vez. Seria um nú-
mero limitado de indiví-
duos, com não mais de 8 
permitidos no compare-
cimento. Ela realmente 
gosta de trabalhar com 
outras pessoas 1 a 1, ao 
invés de workshops em 
grandes grupos.

A longo prazo, tem o so-
nho de abrir um centro 
sem fins lucrativos que 
inclua bolsas de estudo 
e uso de instalações pa-
ra artistas. Seria reple-
to de estúdios de arte, es-
paço de dança, espaço de 
fotografia, salas de músi-
ca, estúdios de gravação 
e muito mais. Em última 
análise, é isso que Michel-

H oje vamos conhecer 
um pouco mais sobre 
o autor Maikel Rosa e 

sua obra “O Sono dos Justos” 
publicada pela editora SAI-
FERS. Maikel Rosa é autor de 
cinco obras pelo selo SAIFERS 
de ficção científica indepen-
dente, nascido em Novo Ham-
burgo e hoje morador de Porto 
Alegre. Designer e pai de pets, 
ama café, maracujá e às vezes 
alguns seres humanos.

Vem comigo conhecer um 
pouco mais sobre esse autor:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Acho que não tem na-
da mais efetivo pra estimu-
lar uma criança a ler do que 
o exemplo dos adultos. Meu 
pai tinha uma extensa biblio-
teca particular, então cresci 
em um lar onde sempre o via 
com um livro na mão, bem 
como minha mãe. Eles pare-
ciam absortos naquela expe-
riência de encantamento — eu 
também queria aquilo! Come-
cei lendo histórias em quadri-

Dica de Leitura: 
O Sono dos Justosentreaspas

estratégico, uma área bem 
distinta da literatura, é difícil 
manter a rotina que eu gos-
taria, mas em média reservo 
umas oito horas por semana 
pra escrita. Procuro preen-
cher todo o meu tempo útil 
com algo produtivo, então, 
quando estou com tudo em 
dia no trabalho, uso o tempo 
restante pra escrever, admi-
nistrar meu perfil literário 
no Instagram e apoiar as ini-
ciativas dos SAIFERS, o selo 
de ficção científica indepen-
dente do qual faço parte. No 
geral, tento aproveitar todas 
as brechas possíveis, porque 
as ideias ficam me cobran-
do pra irem pro papel. Aí são 

elas que mandam.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Varia muito da temática 
que estou tentando abordar. 
Alguns argumentos cientí-
ficos demandam um tempo 
maior de pesquisa, outras ve-
zes é o caráter intrincado de 
uma trama que faz com que 
eu me prenda mais nela. Mas, 
grosso modo, levo de duas se-
manas a um mês pra escrever 
os textos mais curtos (contos 
e noveletas) e de dois a qua-
tro meses pra escrever um 
romance, por exemplo.

As histórias “se escre-

Hoje…
Eu preciso de você…

Preciso desta poesia escrita e 
cantada em meu corpo,

Preciso transformar a saudade em 
realidade,

Preciso do teu amargo e teu doce sabor no 
mais profundo sentir,

Preciso dos teus afagos sem limites sem 
demora trazendo a minha luz, minha paz e 
o meu sorriso novamente,

Preciso da tua presença nítida em meu ser 
em minha frente, sobre pele, por cima e por 
baixo da minha obsessão,

Preciso do teu calor aquecendo-me nas 

noites frias e chuvosas enquanto 
tomamos uma taça de vinho,

Preciso sentir o teu abraço 
acalmando toda e qualquer 
ansiedade que meu coração expõe,

Preciso de turbilhões de sensações 
dentro de mim fazendo-me mulher e a 
única em seu coração,

Preciso escrever versos enquanto você me 
ama e declamá-los em forma de intensos 
sussurros em quatro paredes, colocando 
vírgulas a cada gemido que seu corpo me 
transmite saciando toda essa saudade que 
invade e perturba meu ser, minha eterna 
inspiração!

Mônica Albuquerque - Maceió/AL (01/junho/2020)

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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nhos do Mauricio de Sousa, 
que minha irmã mais velha 
comprava pros meus sobri-
nhos, ou gibis da Disney que 
outra irmã me dava de vez em 
quando. Depois, virei o queri-
dinho da bibliotecária da es-
cola: eu estava sempre lá, pe-
gando títulos emprestados e 
devorando como se quises-
se dar conta de tudo o que ti-
nha no lá. Depois de adulto, ti-
ve um grande hiato nos meus 
hábitos de leitura. Por anos, li 
quase que exclusivamente li-
vros relacionados aos estudos 
e ao trabalho, embora consu-
misse ficções da moda sem-
pre que possível. Como acon-
teceu com grande parte dos 
que se afastaram da leitura 
devido às contingências da 
vida, foi o início da pandemia 
que me ajudou a resgatar o 
hábito de ler com frequência. 
Hoje em dia, não tem um dia 
em que eu não esteja com um 
livro (digital) na mão. A traje-
tória da escrita não foi mui-
to diferente. Escrevia muito 
quando criança, por puro pra-
zer, mas naquela época e du-
rante a adolescência me de-
diquei mais à poesia (como 
uma catarse íntima, porque 
eu só as mostrava pra minha 
mãe). Foi só depois de adulto 
que retomei a prática, publi-
cando meu primeiro livro aos 
24, mas ainda não no gênero 
que escrevo hoje. Tive vários 
ensaios de ficção fantástica, 
todos engavetados, porém só 
em 2019 resolvi voltar a pu-
blicar, desta vez com foco to-
tal na ficção científica. Agora 
me sinto em casa.

Você tem alguma roti-
na para escrever ou escre-
ve quando surge oportu-
nidade?

Como trabalho com design 

vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Na verdade é um equilíbrio 
delicado entre essas duas coi-
sas. Antes de começar a escre-
ver eu “desenho” toda a histó-
ria na minha cabeça, às vezes 
até transpondo isso pra um 
esquema visual que me sirva 
de mapa. Mas, uma vez que os 
dedos pousam sobre o teclado, 
é como se a história e os per-
sonagens criassem seus pró-
prios intentos. Embora eu pro-
cure manter uma espinha dor-
sal, não é raro que o enredo se 
desvie pra algo totalmente di-
ferente do que eu tinha pen-
sado a princípio. Essa é a par-
te mais legal de escrever, por-
que eu adoro me surpreender!

De onde vem a inspira-
ção?

De tudo o que dá pra ima-
ginar. De conversas com os 
colegas de crossfit, a séries 
de streaming de gêneros to-
talmente diferentes do meu. 
De memes na internet às úl-
timas novidades da ciência. 
De grandes clássicos da lite-
ratura ao Big Brother Brasil. 
Não tenho restrição com na-
da, porque conectar essa di-
versidade de fontes em uma 
história que faça sentido é o 
que mais me diverte.

Quais são seus livros e 
autores/autoras favoritos?

Já virou até clichê dizer is-
so, mas a minha lista de favo-
ritos muda todo mês. Citando 
o último livro que mais gos-
tei de cada um, no momen-
to estou em lua de mel com 
Philip K. Dick (“Realidades 
adaptadas”) e Andy Weir 
(“Devoradores de estrelas”), 
mas sou apaixonado pela es-
crita da Becky Chambers (“A 
longa viagem a um pequeno 
planeta hostil”), Ursula K. Le 
Guin (“A curva do sonho”), 
Kurt Vonnegut (“Café da ma-
nhã dos campeões”), Marga-
ret Atwood (a trilogia “Mad-
dAddão”) e, é claro, Isaac Asi-
mov (“O fim da eternidade”). 
Dos nacionais de FC, cito Ae-
lita Lear (“Quem eu escolhi… 
para ficar”), Fernando Rôm-

bola (“Alma”), Gilson Cunha 
(“Onde kombi alguma jamais 
esteve”), Leonardo Born (“Nú-
meros Perfeitos”), Liliane Al-
ves (“Limbo”), Rogério Pietro 
(“Predador alfa”) e Vinícius 
Canabarro (“Autópsia cario-
ca”). Também curto muito ou-
tros brasileiros contemporâ-
neos, como o Andre L Braga 
(“Teocracia brasilis”), Ellen 
Reys (“Deusas de morte”), Jef-
ferson Mutrica (“Cacofonia”), 
Maysa Santiago (“Arquivo cri-
minal da Amy”), Waleska Zi-
betti (“O livro de inocência”) 
e Samir Machado de Macha-
do (“Tupinilândia”). Não vou 
nem falar dos mais hypados, 
porque pra esses todo mundo 
já dá bastante biscoito, rsrsrs.

Tem planos para livros 
futuros?

Com certeza! No momen-
to estou trabalhando numa 
narrativa longa (ainda não 
sei se vai ser romance ou no-
vela). O que posso adiantar 
é que teremos um ganhador 
da loteria, um paradoxo tem-
poral e um vira-lata chama-
do Frodo.Também tenho pla-
nos de escrever uma história 
que se passaria entre “O so-
no dos justos”, minha última 
noveleta, e meu conto “Reba-
nho”, que lancei no ano pas-
sado. Fora outras histórias 
que a gente sempre tem na 
cabeça, mas que precisam so-
breviver à peneira do tempo.
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Homenagem

le Sorensen quer fazer 
da vida, embora seja um 
pouco diferente. Alguns 
dos seus hobbies incluem 
aventuras ao ar livre, co-
mo caminhadas e acam-
pamentos. Tenta sair o 
máximo possível. Tam-
bém gosta de ler e escre-
ver. Na verdade, está es-
crevendo um livro de me-
mórias da sua vida. 

Ela se consideraria 
uma influenciadora, mas 
não ama esse título. A 
única razão pela qual ela 
se consideraria é porque 

outros lhe disseram co-
mo ela influenciou sua ar-
te ou suas escolhas de vi-
da apenas por ser como a 
si mesmo. Ela está muito 
feliz por ser uma fonte de 
inspiração para muitos!

Aqui estão suas con-
tas para aulas online ou 
mídia social (em inglês):

Instagram.com/the-
velveteenserpent Ins-
tagram.com/velveteen-
serpentqueen www.
patreon.com/thevelve-
teenserpent www.the-
velveteenserpent.com
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